



R
RECIBIDO
DIRECCION DE PROBLEMAS PARLAMENTARIOS

DIPUTADA JULIA ANDREA GONZALEZ QUIROZ.

Presidenta de la Mesa Directiva de la XXIV
Legislatura del Congreso del Estado de Baja
California.



Compañeras y compañeros Diputados

Presente. -

La suscrita Diputada **ARACELI GERALDO NUÑEZ**, en nombre propio y representación del Grupo Parlamentario **MORENA** de la XXIV Legislatura del Congreso del Estado de Baja California, con fundamento en los artículos 27 y 28 de la Constitución Política del Estado de Baja California, 110, 114, 119 y demás aplicables de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, hago uso de esta Tribuna para presentar la siguiente **POSICIONAMIENTO**, para que altenor de la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

"Para el migrante, su patria es la tierra que le da el pan"

En la resolución 45/216 de diciembre de 1990, la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) decidió celebrar el Día Mundial de la Población para aumentar la conciencia sobre las cuestiones de población, incluidas sus relaciones con el medio ambiente, el desarrollo y la migración, es por ello que este 11 de julio se celebra **El Día Mundial de la Población**.

El Día se celebró por primera vez el 11 de julio de 1990 en más de 90 países. Desde entonces, varias oficinas del Fondo de

Población de la ONU (UNFPA) en diferentes países, así como otras organizaciones e instituciones, conmemoran el Día Mundial de la Población en colaboración con los gobiernos y la sociedad civil.

Según cifras de la ONU actualmente existen 7,684 millones habitantes de todo el mundo y se espera que para el 2030 sobrepase la cifra de los 8,600 millones y con ello la falta de mejores oportunidades de vida hará que las familias tengan que emigrar en busca de una mejor calidad de vida para ellos.

Si bien es cierto la migración es un fenómeno mundial impulsado por muchas fuerzas. Estas comienzan con aspiraciones de dignidad, seguridad y paz. **La decisión de salir de casa es siempre extrema y, con demasiada frecuencia, el comienzo de un viaje peligroso, a veces con un final fatal.**

Del mismo modo históricamente México y específicamente la ciudad de Tijuana ha sido uno de los lugares que siempre ha arropado a los refugiados y migrantes de todo el mundo. En datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) nos dice que en 2020 salieron de Baja California 26,600 personas para vivir en otro país, 92 de cada 100 se fueron a Estados Unidos de América. A nivel nacional se registraron 802,807, de ellos 77 de cada 100 se fueron a Estados Unidos de América. Las principales causas por las que migran las personas en Baja California son: reunirse con la familia, inseguridad y violencia, estudiar,

desastres naturales y buscar trabajo.

En ese mismo sentido y como bien dice Pedro Pantoja Arreola "El **migrante es un muerto que camina sin nombre y sin entierro**". El pasado 27 de junio se dio el terrible hallazgo de 53 migrantes sin vida en la caja de un tráiler sin ventilación, asfixiados y hacinados. De acuerdo al último informe del Instituto Nacional de Migración (INAMI), 27 de las víctimas mortales eran de origen mexicano. La máxima autoridad en el condado de Bexar, que incluye a San Antonio, Nelson Wolff, manifestó que: "**Lloramos por esos 53 migrantes que vinieron para respirar este aire fresco, pero, en cambio, encontraron la muerte en el Estado de Texas**".

Es evidente que la construcción de las sociedades, pasa por las manos de los miles de migrantes que con su trabajo contribuyen a cerrar la brecha de desigualdades que persisten en sus países de origen.

Quiero manifestar que desde esta tribuna también **Lloramos por esos 53 migrantes fallecidos en Texas** y a su vez refrendo mi compromiso con los familiares de los migrantes fallecidos en el condado de Bexar, y con todos los migrantes que están en la zona fronteriza en búsqueda de mejores oportunidades para sus familias, sobre todo en estos tiempos difíciles para la gran mayoría de ellos.

En el **Día Mundial de la Población rindo homenaje a los millones de migrantes** que nos recuerdan con su esfuerzo y su

vida las inmensas dificultades a las que deben hacer frente para migrar a otros países buscando una mejor calidad de vida.

A TODOS LOS HERMANOS MIGRANTES NUESTRA TOTAL SOLIDARIDAD Y APOYO ¡NO ESTAN SOLOS!

*Dado en el Salón de Sesiones "Lic. Benito Juárez García
"del Honorable Congreso del Estado, en la Ciudad de Mexicali,
Baja California a la fecha de su presentación.*

A T E N T A M E N T E

DIPUTADA ARACELI GERALDO NUÑEZ

**Presidenta de la Comisión de Comunicación Social
y Relaciones Públicas.**